

Sud Ouest

1 septembre 2018

NIEUL-SUR-MER

Le « Fre-Pat » est sauvé

Pour son retour au port du Plomb, tous les amoureux du « Fre-Pat » sont venus à quai pour saluer son retour. La vedette ce jeudi après-midi, c'était lui. Après plus d'un mois d'escapade, le voilâtre est revenu à la maison avec de belles égratignures. Mais au regard de son voyage sous-marin, selon les spécialistes, c'est un petit miracle de le retrouver dans cet état. Aucune remarque n'a été exprimée au fugueur, bien au contraire. C'était même la fête sur la cale.

Pour mémoire, c'est malheureusement au retour de la fête nautique Tonnay fête sa Charente, le 15 juillet, que le « Fre-Pat » a connu l'épisode qui aurait pu se finir tragiquement. Parti par beau temps, l'équipage a été surpris au retour par un coup de vent et de forts courants. Devenu difficile à contrôler, le navire a commencé à prendre l'eau, quand deux vagues déferlantes l'ont surmonté et envoyé par le fond. Les marins n'ont même pas eu le temps de lancer un avis de détresse. Après 1 h 15 d'une éprouvante attente, les cinq naufragés, pour certains en hypothermie, ont été secourus par une navette de retour de l'île d'Aix.

Une cagnotte en ligne

Construit en 1942 aux Sables-d'Olonne, le vieux gréement était lui, bien au fond. Ce cotre de six mètres de long sur 2,25 mètres de large, était à ce jour, le dernier navire survivant de la flotte de voiliers de pêche en bois ayant opéré jusque dans les années 60. Mais, le président, Francis Thinard, et son alter ego Marc Chevrier, accompagné des membres de l'association Les Vieux Gréements du port du Plomb n'ont pas baissé les bras. L'énergie des marins amoureux a donc abouti.

Le « Fre-Pat » n'est pas devenu un corps-mort. Maintenant, reste à panser ses plaies. Il faudra de l'huile de coude, mais aussi des devises pour le remettre en état. Aussi, l'association a donc lancé une cagnotte pour la restauration de ce joyau. « L'appel à l'aide est maintenant financière, explique Francis Thinard, vous pouvez dès maintenant apporter votre contribution à la cagnotte pour la restauration du Frépat. »

Jean-Pierre Ouvrard

www.onparticipe.fr/cagnottes/tCF671RW



Francis Thinard, président des Vieux Gréements du Port du Plomb, a retrouvé le sourire, le « Fre-Pat » est de retour. PHOTO J.-P.O.